

EL NOROESTE

FUNDADOR: D. JOSÉ LOMBARDO

Es el periódico de mayor circulación en la Coruña

DE COLABORACIÓN

La conquista de Albania por el último aventurero español

Nadie lo diría. Este hombre acaba de recorrer toda la convulsa y ensangrentada Europa. Salió un día, hace cuatro años, en dirección a Valladolid—melancólica y parda ciudad de Castilla—con intención de aposentar allí tres semanas, en cualquier posada grisienta y arrinviada, como un truhan antiguo.

Y de Valladolid, en jornadas, como las viejas sillas de postas, fué a Burgos y de Burgos a Vitoria y de Vitoria a la frontera franco-española. Y una vez en la frontera tomó un tren cosmopolita y lleno de gente viajera, moderna y audaz, que le puso en París, la capital del mundo (ruja el infierno ibérico de Satán...) mientras no nos demuestren lo contrario esos genitiles mancebos que, ahora, con escapularios de cofradías españolas, van a traer las «Kultur» germanica para pasear en procesión, como á la Virgen de las Angustias que salía de la Ciudad Episcopal donde vivimos por Semana Santa, cuando éramos niños...

Y de París este hombre, que era aventurero, pasó á Bélgica y de Bélgica (oh, campanas de Amberes, de Malinas y de Bruselas que ya no sonarán en los domingos de lluvia!) pasó á la docla, Alemania, tan amada, cuando era erudita, poética y legendaria, tan abocada cuando es ceduta y querida...

Y de Alemania pasó á Rusia, hermética, ignorada, recóndita, confinando con Asia por su topografía y sus costumbres, con sus ásperos y gélidos «mujiks» que hicieron temblar de emoción crisiática el alma de Tolstoi... Y de Rusia pasó á la pequeña Albania, rincón plácido de la Turquía europea, con sus cuatro puertos de importancia sobre el Adriático y el Jónico: Barga, Prevesa, Valona y Durazzo.

Allí, el príncipe de Wied—pobre príncipe destronado, de claros y leales ojos—luchaba por imponerse á un pueblo irresuelto y rebeldío. Sólo en Durazzo se sostiene un poco, un poco nada más; y se sostiene merced á la lealtad de unos cuantos suditos. El español—este hombre de ojos brillantes y de tez mate, de cuerpo fino y robusto, como los albaneses—este hombre que ha vuelto con una barba florida y unos lentes que le dan seriedad insolente y un gesto de cansancio de tantos viajes en toda la figura; este hombre que teníta el alma de un conquistador español de los siglos pasados; este hombre se lanzó derechamente á la aventura (como lo habrá hecho Hernando de Soto!).

La aventura era nada menos y nada más que el afianzamiento del príncipe de Wied en el trono vacilante de Albania. La guerra europea aun no dibujaba su silueta sombría en el horizonte; la vida era plácida y quieta todavía en la Europa central. Y el príncipe de Wied quería gobernar una tribu ingobernable con un puñado solo de fieles soldados albaneses, entre los cuales había muchos de países centrales de Europa. Inglés era el secretario particular del príncipe: un inglés tri, correcto, sereno, de ojos claros y lejanos, de membrudo y viril porte; inglés era aquel bravo mozo que se llamaba Duncan Heaton Armstrong, Captain.

Yo he visto la autorización que en francés —oh ironía!— hubo de redactar el «Captain» (my Captain, my Captain! gritaba él, áspero y profético Walt Whitman) á Pedro Luis, el clásico escritor, para ingresar en el ejército de S. A. el príncipe de Wied. Secretariato de S. A. el Prince de Wied—Durazzo 12-7-14—Monsieur: Selon les ordres de Sa Majesté le Roi, j'ai l'honneur de vous informé que S. M. vous permet de demander au Commandant du Corps Romain s'il vous prendrait dans son Regiment. En tout cas, S. A. m'a chargé de vous remercier pour votre offre chevaleresque, Croyez, Monsieur, á ma haute considération—Duncan-Heaton.

He aquí, pues, el tono acomodado á la persona en mal francés—puesto que donde yo he dicho «ad corrigendum»: «Au Commandant, Duncan-Heaton dice: ingenuamente «á le commandant»,—pero con lenguaje bien intencionadamente español: «Su Majestad me ha encargado en todo caso de felicitáros por vuestra idea caballerescas...»

«Oh, si, bien caballerescas, mi amigo!... como uno digno de un escritor español que escribe como Mateo Alemán ó D. Diego Hurtado de Mendoza, que escribe y que vive... puesto que no es un vano ensamblador de palabras viejas ni un casticista postizo y vacío, sino un hombre que vive intensamente la vida moderna, que viaje, que frecuentan ambientes cosmopolitas y que, sin embargo, escribe en el claro y macizo y limpio lenguaje en que escribía Alonso del Castillo Solórzano.

Este hombre llegó á la Corte—medioche y triste, y desmantelada Corte—del príncipe de Wied, formada de aventureros cosmopolitas. Habió en una fonda sordida de Durazzo. El fondista—oh ironía de las cosas!—era el ministro de Hacienda de Albania, melancólico y craso señor que de arreglar las facturas de los huéspedes se elevó á la categoría de administrador de las cuentas generales de la nación. ¡Oh! la ciencia financiera del fondista miserísmo que, después de pelear con los retratos crematísimos de aventureros extranjeros se embrollaba en el maremagnum de los presupuestos generales del Estado albanés!

Pedro Luis de Gálvez se atisó en el exiguo ejército de veinticinco hombres que había de defender hasta el último momento al príncipe de Wied. Los veinticinco leales del Rey defendieron el Palacio—la infanta y la bella casucha que era el palacio—contra la turba amotinada. Y los veinticinco se hicieron dueños de Durazzo... en tanto que astutos y más cales italiani ocupaban Valona, el puerto del porvenir de Albania sobre el Adriático.

El coronel era un gran actor cómico rumano, un guapo mozo de ojos negros y bigotes encrespados y donjuanescos. A las cuatro de una trágica madrugada salieron los veinticinco hombres. Salieron hasta Puebla Romana—unas ruinas situadas en las afueras de la ciudad. A las cuatro de la tarde del mismo día habían tomado la ciudad; pero no habían comido en doce horas... Fueron entonces tres ne ellos, hambrientos desaforados, al asalto de las casas particulares. Tras de la puerta de una de ellas, que no querían abrir, una niña morenita y suave, de diez años, lloraba... Un soldado, ululante y famélico, disparó su fusil contra el resquicio de la puerta... Pedro Luis, hidalgamente, como un buen español, descargó su browning contra la sien del soldado, matándolo en el acto...

He aquí un rasgo de un español de los pasados tiempos.

Y ahora! Pedro Luis vuelve á Albania... El príncipe de Wied está desterrado de su Corte y sueña en lejanas tierras con aquella Albania que llevaba dentro de sus claros y leales y sinceros ojos; aquella Albania sonada que no encontró en el Durazzo infecto, de sordidas calles, donde rapazuelos sucios, con purulentas costras, se espulgaban al sol; en aquél Durazzo cuyo palacio real es un miserable tugurio...

Pedro Luis volverá á Albania y, con veinticinco lieges, repondrá en su trono al príncipe de Wied y no nos asomaremos de que digamos que, por las calles, los rapazuelos se saludan como ayudante militar del Rey,

diciéndole en dialecto albanés: «Tugna tieta (larga vida)...

Ni nos admirará tampoco, conociendo el espíritu aventurero de la raza hispánica, que cualquier día los periódicos del mundo entero dediquen á esta empresa heroica sus columnas para contar las hazañas de este escritor casizo y de este viejo cosmopolita que igual escribe en prosa del siglo XVII que combate por el principio de Wied, encabezando el relato con estas titulares heroicas: «La conquista de Albania por el último aventurero español».

ANDRÉS GONZALEZ BLANCO.

UNA CONFERENCIA Y UN HOMENAJE

El poeta Rey Soto

Anoche, en el tren mixto, llegó de Orense el ilustre poeta Antonio Rey Soto.

En la estación le esperaban la Junta directiva de la «Reunión de Artesanos» y la Junta directiva de la «Reunión de Artistas», y le hicieron un cariñoso recibimiento.

El inspector va, una de las más legítimas glorias de Galicia, nos honró anoche mismo con su visita y á su amabilidad debemos los hermosísimos versos con que engalanamos hoy nuestras columnas.

Rey Soto dará esta tarde á las siete su anunciada conferencia en la Reunión de Artesanos. Versará sobre el tema «Divagaciones en torno de la Poesía» y será seguramente, como suya, una nueva brillantísima muestra de sus excepcionales cualidades de escritor y de artista.

Como homenaje al insigne poeta se distribuirá entre los concurrentes á la solemnidad literaria una hoja con su retrato y algunos de sus admirables versos.

Al acto podrán asistir, además de las personas invitadas, los socios y las señoras y señoritas de su familia, exclusivamente.

Organizado por la Junta directiva de la «Reunión de Artesanos» mañana á la una de la tarde será obsequiado el distinguido conferenciante con un banquete que se servirá en el «Hotel de Francia» y al cual asistirán representaciones de las entidades y centros de cultura y popularidad.

Será un homenaje que hará honor á sus organizadores y rendirá un humilde tributo á la ilustre personalidad á quien está dedicado.

Los estudiantes de Santiago

Anteayer no hubo clases en la Universidad compostelana, pues los escolares persisten en la acitúlula a dotta la días y a los.

Sigue la clausura del Instituto acordada por el claustro de profesores hasta que se les ampare en el ejercicio de su profesión.

Los alumnos de la Escuela de Veterinaria se reunieron anteayer por la mañana y acordaron:

1º. Solicitar la derogación del artículo que autoriza á los médicos para poder hacer oposiciones á cátedras de Veterinaria.

2º Que se dote á esta Escuela del material preciso, incluso de ganados, y

3º Que sea sustituida la actual denominación de «Escuelas especiales» por Facultad de Veterinaria.

Por la tarde volvieron á reunirse para ver si debían ir á la huelga y además para comunicar estos acuerdos á los demás compañeros de otras Escuelas.

SOCIEDAD FILARMÓNICA

EL CONCIERTO DE MAÑANA

Según ya hemos anunciado, mañana á las siete de la tarde se celebrará en el Teatro Principal el concierto organizado por la Sociedad Filarmónica, á cargo de las notables artistas francesas señoras Wallin-Pardo (soprano), Wurmser-Delcourt (aristpa) y Rey-Ganfres (piano de acompañamiento).

El programa es verdaderamente magnífico como podrán apreciar los aficionados, para lo cual lo publicamos á continuación:

Primer parte.—Aria de Agata, de la ópera «Freischütz», de Weber, por la Sra. Wallin-Pardo.—Fantasia cronística «figura», «flargo» y «gavota», de Juan Sebastián Bach, por la señora Wurmser-Delcourt.

Segunda parte.—«El amor y la vida de una mujer» (ciclo en ocho canciones), de Schumann.—Títulos de las canciones: «He soñado», «Noble pensamiento», «Te estremeces corazón mío», «Ven a calmar mi fiebre», «La aurora apunta», «Quieres leer en mis ojos», «Cierta tus párpados», «Oh, lágrimas amargas», por la Sra. Wallin-Pardo.

Tercera parte.—«Arabesco», de Debussy; «Nocturno», de Wurmser; «Intermedio», de Fevrier; y «Patrulla española», de Tedeschi, por la Sra. Wurmser-Delcourt.—La muchacha y la muerte, y «Margarita en la rueca», de Schubert; «De una prisión», de Reinaldo Hahn; «Amores eternos», de Brahms, y «Serenata», de Ricardo Strauss, por la Sra. Wallin-Pardo.

Acompañará al piano la Sra. Rey-Gaufrès.

GALICIA

PONTEVEDRA

A pesar del acuerdo firmado días atrás por los patronos y los obreros del puerto de Vi-Hagarcia, continúa sin resolver el conflicto y sin que nadie sepa concretamente dónde radica el mal que tanto daño está causando al comercio de aquella localidad.

En el «Círculo-Teatro» de Ponferrada dijó, una conferencia el propagandista socialista y diputado provincial de Buenos Aires, don Ramón Rodríguez de Vicente.

Fondeado en Villagarcía el cañonero «Dorado», procedente de Corcubión.

En Ceredo continúan muy excitados los ánimos con motivo de las últimas elecciones.

A petición del alcalde, temeroso de que ocurrían desórdenes, se han concentrado algunas parejas de la guardia civil.

ORENSE

En Viana del Bollo fué detenido por la guardia civil el vecino de Fornelos de Cobas, quien días pasados pidio 500 pesetas á la madre de su novia con el pretexto de arreglar los papeles, y desapareció de la aldea.

Días pasados, el vecino de Bande José Conde acometió á Manuel Bernardo Oliveira, causándole lesiones de gravedad.

Como autores de un delito de robo, fueron detenidos en Pueblo de Trives los vecinos de Sobrado Alfredo Diéguez y Joaquín Vega.

LUGO

El jueves pasado sostuvieron una disputa los hermanos vecinos de Castro de Rey.

Una de ellas le dió á la otra un formidable garrotazo en la cabeza, á consecuencia del cual falleció horas después.

La agresora, que se llama Emilia Freijo y tiene 50 años, huyó después de cometido el crimen.

Los que murieron:

En Vigo, D. Avelino Troncoso García, capitán retirado de la guardia civil.

En Lugo, D. Laureano Tato Rodríguez.

LA CORUÑA

NOTA DEL DÍA

POR LAS ALTURAS

Días grandes el, de hoy y el de mañana, de esos días en que parece como si el espíritu viviese más que de ordinario. Esta tarde nos dirá Rey Soto, el admirable poeta, algo de lo que dentro de su verso fecundo bulle. Y como Rey Soto, además de un gran poeta, es un lector soberano, el embellecido d'los que la escuchan será tan deleitoso como pocas veces se alcanza, ó como pocas, muy pocas veces, se alcanzan para el alma los que vivimos en tierras apartadas.

Esto hoy... Mañana, una gran artista, cuyo paso de hace un año nos dejó recordo inolvidable, Madame Wallin-Pardo, nos regalará con su voz maravillosa, con su arte exquisito, cantando algunas páginas apacibles de música intensa y profunda, la más poética y honda, que una raza soñadora y legendaria como ninguna supera lugar á la humanidad, a la que no es muy numerosa humanidad que prefiera á los rutinantes gorgoritos á la italiana.

Schubert y Schumann, padres gloriosos de la canción, de esa dulce, delicada, fresca, alegre ó melancólica canción, sencilla y sobria siempre, que Alemania elevó á institución nacional, como si pusiera en ella la esencia de su contenido espiritual, Larson en mañana su voz en el teatro. «El amor y la vida de una mujer», la celebre serie de Schumann, nos deleitará, y nos deleitará gracias a esplendiente y bendita universalidad del arte que permite á una francesa, seguramente tan ardientelemente patriota como lo son todas las mujeres de su raza y más en estos días trágicos, cantar con amoroso afán canciones alemanas ó austriacas por casi único programa, en tiempos en que el desastre de la barbarie ha escindido en campos á las más altas razas del mundo, haciendo correr entre ellas un torrente de sangre.

Son días grandes; días de arte puro y elevado, de paz espiritual, de los que tan pocos jay'l podímos, catar...

MEFISTO

Es un fondo camino en la ribera.

Arma fina y blanca.

Y los linderos húmedos

laderas espesas y altas.

Yedras, y zarzamoras,

y frondosos helechos en las tapias...

El camino se sume

bajo el verde silente de una parra.

El tire se ha dormido

en la caricia de la luz. Resbalan

al largo de mí «rayolas» tembladoras

de un sol de Mayo, cuyas manos sabias

suspiran sin suspirios. Alentara

el penetrante y calido perfume

de las vides en flor... Entrelazada,

—tropezando en el aire—la blancura

de los vanes pasa...

En la luxuria de las hojas, se hace

un rebullir de alas;

luego un leve piar... Súbito, un mirlo

de pico de escarlata,

engallado y lustroso,

en la rama más alta,

corlante á su peso, alza la trónica

Necrología

El entierro de nuestro estimado convecino D. José Amador y Pérez, verificado ayer tarde, fué una efusiva manifestación de duelo en la cual tomaron parte muchas conocidas personas.

El acompañamiento, numerosísimo, evidenció cuantas eran las simpatías que tenía el fallecido y cuantas las que tiene su honorable familia, a la cual reiteramos el pésame.

Falleció ayer D. Juan Rodríguez Prado, contramaestre que ha sido de la Compañía Transatlántica Española y muy apreciado por sus excelentes cualidades.

Su muerte causó el natural sentimiento entre sus numerosos amigos y en este sentimiento tomamos nosotros principalísima parte, dejando a su estimada familia la resignación de que ha menester.

TRIBUNALES

Sumarios ingresados en la Secretaría de gobierno de esta Audiencia el día 20 de Noviembre de 1915.—La Coruña: sobre muerte de José Vilar.—Idem: contra Defensor Ferre, por uso de nombre supuesto.—Idem: contra Ramón Barreiro, por atentado.—Corcubión: sobre falsoedad.—Idem: sobre hurto en fábricas a Gustavo Tapias.—Idem: sobre daños en un cementerio.—Ferrol: contra Carolina Fernández, por hurto.—Idem: contra Ramón Segade por susstracción de documentos.—Muros: sobre robo de dinero a Carmen Caamaño.—Idem: sobre robo de dinero a María Martínez.

Sumamientos para el día 22 de Noviembre de 1915. Sala de la Civil.—La Coruña: D. Agustín Bendamán con el Abogado del Estado, sobre propiedad de un terreno. Licenciados Pérez Porto y Abogado del Estado Sr. López Sors.

Audiencia provincial.—Sección primera.—La Coruña: contra Ramón Delibe y otros, por homicidio

de su mujer.

Algunos de los sumarios mencionados se han resumido.

Algunos de los sumarios mencionados se han resumido

Habla Dato

MADRID 20.
Despachando con el rey
El jefe del Gobierno dijeron que había
estado en Palacio despachando con el rey
más temprano que de ordinario.
informó de la marcha de los debates
en las Cámaras y de las noticias del exterior.

Una cacería

Luego dijo que el rey marchó al Pardo,
donde hay una cacería en honor de Muley
Hafid.

A la Granja

Mañana irán á la Granja los reyes, los
infantes y la princesa de Salm-Salm, donde
pasarán una semana.

De Marruecos

Manifestó que en Marruecos no ocurre
nada.

Un telegrama del comandante general de
Laredo da cuenta de la visita que hizo
al campamento de Arcila.

Agregó que el Gobierno no había recibido
noticia oficial de la agresión de los moros
de que hablan algunos periódicos.

La pérdida del buque Inglés

Tampoco ha recibido el Gobierno noticia
oficial del hundimiento de un barco inglés
que conducía material para el Arsenal de
Ferrol.

Los debates parlamentarios

Había después de los debates parlamentarios, exponiendo su creencia de que el lunes no terminaría aún la discusión de la totalidad del dictamen sobre el proyecto de
rebaña de edades, porque son varios los diputados que tienen pedida la palabra.

Trátese—dijo—de un problema nacional; no
es cuestión de amor propio, su aprobación.
No pretendemos ejercer coacción sobre el Parlamento.

Negó exactitud á la información de un
periódico que afirma que los ministros se
mostraron sorprendidos cuando declaraba
cuestión de Gabinete la aprobación de las
reformas.

De política

MADRID 20.
Próxima crisis.—Un Gabinete Sánchez Toca?

La Tribuna—acoge el rumor de que antes
de finalizar la próxima semana se plantearía
la crisis.

Agrega que se constituirá un Gabinete pre-
sidiendo por el Sr. Sánchez de Toca, que conta-
rá con el apoyo del Sr. La Cierva y con la
benevolencia del Sr. Maura.

De Portugal

MADRID 20.
El Gobierno portugués en crisis

Telegrafian de Lisboa dando cuenta de ha-
ber dimisivo el Gobierno portugués en pleno.

El presidente de la república aceptó la di-
misión.

Por este motivo el Parlamento será convo-
cado antes del 2 de Diciembre.

El cadáver de Franch Boiges

Ayer llegó á Lisboa el cadáver de Franch Boiges siendo depositado en la redacción de «O Mundo», donde permaneció veinticuatro horas.

Centenares de personas desfilaron ante el
frente.

El presidente de la república fué personal-
mente á dar el pésame á la redacción.

El entierro verificará hoy á las dos de la
tarde.

Habla Sánchez Guerra

MADRID 20.
Huelga solucionada

El ministro de la Gobernación nos dijo que
se había solucionado la huelga de la mina de
Santa Lucía, en León.

Las reformas militares

Un periodista preguntó si se había en-
contrado la fórmula de arreglo para la apro-
bación de las reformas.

—Por ahora no. Pero ya verán ustedes como
la hay y como nadie pasará.

Noticias variadas

MADRID 20.
La asamblea de administradores de periódicos

Reunió hoy en Madrid la asamblea de
los administradores de periódicos.

Leyéronse las conclusiones, que son muy
extensas.

Inmediatamente comenzará á funcionar el
organismo central.

El señor Talo Amat ofreció interinamente
el local de la Asociación de la Prensa.
Han sido nombrados los Sres. Lombardero
y García Fernández representantes de Galicia
en la Junta Central.

Fábrica de cerillas quemada

En Tarazona se declaró un voraz inci-
endio en la fábrica de cerillas de la viuda de
Lizáre.
El edificio quedó reducido á escombros.
Las pérdidas son considerables.

La guerra europea

Perseguido á una flotilla alemana

Un telegrama recibido en París dice que
esta mañana fué vista á la altura de la Isla
de Anhol, cerca de la costa sueca, una es-
cuadra inglesa que perseguía á una flotilla
alemana.

Creece inminente un gran combate naval.

Barco á pique

El vapor «Ulsiken», que navegaba de Nue-
va York á Rotterdam, se fué á pique, ahogando
cinco de sus tripulantes.

Desplazaba el buque 2.373 toneladas.

Los submarinos alemanes persiguen
á los buques italianos

En Barcelona fondeó el transatlántico ita-
liano «Re Vittorio», procedente de Buenos
Aires.

Los tripulantes refieren que frente á la
costa de Valencia hallaron un submarino
alemán que les persiguió, salvándose for-
mando la máquina.

El vapor italiano «Bolgno», que se diri-
gió á Barcelona, tuvo que cambiar de rumbo
por haber hallado también un submarino.

Los pasajeros de otros buques dan análo-
gas referencias, respecto á la presencia de
submarinos alemanes en el Mediterráneo.

El viaje de Kitchener

Un despacho de Salónica da cuenta de
haber llegado á Gallipoli lord Kitchener.
Añade que ya salió de allí, continuando
su viaje.

La expedición italiana

En París hablase con insistencia de la ex-
pedición italiana á los Balcanes.

Creece que su objeto principal es el de
impedir la ocupación de parte de la Albu-
nia por los búlgaros.

Un órgano del Gobierno francés dice que
la intervención de Italia en los Balcanes está
ya resuelta y que ocupará la costa occiden-
tal del Adriático, Valona, Durazzo, Média y
Anvaria.

Formarán la expedición cincuenta mil hom-
bres.

Lo esencial es que la intervención no se
detenga.

Grecia desarmará á los serbios en su
territorio

El ministro de Estado de Grecia ha com-
unicado los embajadores de las poten-
cias, que el Gobierno de su país desarmará
a las tropas serbias que penetren en terri-
torio griego, internándolas hasta que termine
la guerra.

Esta determinación ha causado muy mal
efecto á la Entente.

La retirada serbia

El corresponsal del «Giornale» de Italia,
en Durazzo dice que dos generales serbios lle-
garon á aquella capital para estudiar la posibili-
dad de la retirada hacia la costa alba-
nesa.

La única esperanza que queda de salvar
a los serbios es el desembarco de los aliados en
Durazzo.

Reconocese la necesidad de hacerlo.

Bolsa de Madrid

Cotización de valores del día 20

4 por 100 Interior	70'15
4 por 100 amortizable	86'50
5 por 100 amortizable	92'20
Ganancias Paris vista	9'50
Londres vista	25'08

Acciones

Nortes	0'00
Alcantas	0'00
Tabacos	0'00
Banco de España	45'00
Español Rio de la Plata	0'00
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	0'00
Asociación de España preferente	0'00
" ordinarias	0'00
" obligaciones	0'00
Banco de Galicia y Buenos Aires. M. L.	0'00
Bolsa extranjera	0'00

Espectáculos

TEATRO ROSALIA

Hoy por la tarde, á las tres, sesión infantil. Los
precios serán los siguientes: Palcos con 5 entra-
das, 1 peseta; butaca, 0'20; general, 0'10.

Por la noche, á las 5, 7 y 10, estreno de la inter-
esante película de asunto políaco en tres partes
«El misterio de las 12 y 35; la bonita cinta cómica
en una parte «El encendedor de Policarpa», y es-
treno en España del extraordinario drama en tres
partes «La última dogares».

Precios los de costumbre.

SALÓN PARIS

Hoy, cuatro grandes secciones, extraordinarias,
á las tres y media, sesiones cinematográficas.
Á las diez y media, sesión infantil, butaca, 0'20; general, 0'10.

La empresa ha resuelto numerar las butacas en
las secciones completas, para mayor comodidad de la
concurrencia.

PABELLÓN LINO

Á las tres y media, sesión cinematográfica.
En hermosísimo cine-drama en tres partes
AMOR DE CIEGA

Putaca, 40 cts. Gral., 20 cts. Niños y militares, 10.
A las 5 y 7 de la tarde y á las 10 de la noche,
Gran éxito del dueto cómico español, gran éxito

LES WIWESKYS

Gran éxito del notable número de canto y baile
PERU COLOMBIA

Programa cinematográfico:
«Cayetano trabaja».

«Amor de ciega», primera parte.

«Amor de ciega», segunda parte.

«Amor de ciega», tercera parte.

Butaca, 1 pta. Gral., 40 cts. Niños y militares, 20.

Episodios tercero y cuarto de la interesantísima
serie.

Precios: En la sección infantil, butaca, 0'20; general, 0'10. En las demás secciones, 0'20; general, 0'10.

La empresa ha resuelto numerar las butacas en
las secciones completas, para mayor comodidad de la
concurrencia.

NOTAS ÚTILES

Registro civil.

Día 20.—Nacimientos: Ricardo Méndez Peiro, Artona; Branas Fernández, María Evangelina; Peruy Vaso y Fernando Vidal Villa.

Defunciones: Pedro Pérez Maciñeira, 26 años (car-
taro pulmonar); Manuel Fernández Gómez, 10, un año
meningitis simple; Pilar García Martínez, 22 años (mal de Pott); María Candal Varela, 94 años (colapso cardíaco), y José Amador Pérez, 53 años (tu-
berculosis pulmonar).

Matrimonios: Julio Ponte Rey con Carmen Praido Iglesias.

Cultos.

Yarrequal de San Nicolás.—La Venerable y Real
Co-cigación del Divino Espíritu Santo y María Santísima
de los Dolores, tendrá los cultos de tercer
domingo, el 21 del corriente, en la forma acostum-
brada.

A las siete de la mañana, misa de comunión.

A las cinco y media de la tarde, empezarán los
Santos ejercicios con exposición de S. D. M. y á
la terminación se dará la bendición con el Santísimo
Sacramento y seguidamente habrá la procesión
de la tarde que tendrá lugar los ejercicios, reser-
va y adoración de la reliquia del Santo Apóstol

Iglesia de San Andrés.—El día 22, lunes, de prin-
cipio lo novenario solemne del Apóstol San Andrés, patrón de esta iglesia.

Todos los días á las ocho, la misa, y por la tar-
de á las 5, los ejercicios y novena, exponiéndose a
S. D. M. los días que hubiere devoto, terminando
con los Gozos y Résaga. El día 30, festividad prin-
cipal, la misa solemne á las once y sermon que
predicará el M. I. señor canónigo D. Ubaldo Ruy Blanco, quedando expuesto S. D. M. hasta las clie-
res de la tarde que tendrá lugar los ejercicios, reser-
va y adoración de la reliquia del Santo Apóstol

Imprenta de «EL NOROESTE»

ANUNCIOS

El legitimo Malte Kneipp se reconoce fácilmente
crece su similar por llevar cada paquete el re-
tiro del Abate Kneipp, que es su marca registrada.

En Ultramarinos, Colmados y Droguerías, á pe-
setas 150, medio kilogramo; 0'75, un cuarto de ki-
logramo, y 0'35, 100 gramos.

ETERNIT-METZGER

Pizarra de cemento y amianto para tejas y pa-
redes. La pizarra ETERNIT-METZGER es la teja
ideal. Representante y vendedor exclusivo en
la provincia, José Amenedo, Estrella, 8, La Coruña.

FABRICA DE GAS Y ELECTRICIDAD DE LA
CORUÑA

